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Tout d’abord, commençons par un Hommage à la mémoire de celui qui a tant fait pour la Médecine et la
Thrombose et était si proche de nous tous, le Professeur MM Samama qui nous a quitté subitement le
27 Août dernier. Nous ne saurions assez louer sa gentillesse aussi incommensurable que sa science et sa

constante disponibilité. Il restera toujours notre Maître de l’Hémostase, de la Maladie Thrombo-Embolique
Veineuse, de la thrombophilie acquise ou familiale et des antithrombotiques. Toujours le premier à accepter
de faire partager ses connaissances, il nous a fait vivre toutes les étapes de développement et les nombreux
progrès dans ce domaine si complexe. Son élève Ismail Elalamy a su trouver les mots justes pour exprimer
notre peine. Un Hommage tout particulier lui sera réservé lors des JIFA 2015 qui lui seront dédiées. Merci à
J Conard d’avoir accepté la co-Présidence de ces Journées. Elle sait que nous étions particulièrement fiers de
le recevoir chaque année. A travers elle et ses disciples les plus proches, nous conserverons encore un peu de
sa générosité et de sa « pensée ». Vous pouvez retrouver le titre des séances dans le programme ci-joint avec
les thèmes sur le thrombose et sur les autres actualités bien entendu. Merci aux Sociétés Savantes d’avoir
collaboré à cette version 2015 et en particulier à la Société Française de Phlébologie.

Que trouvons-nous dans ce numéro d’Angéologie ?

La rééducation vasculaire, tout particulièrement chez l’artériopathe, méritait une mise au point. Dans son
article C. VOYER, responsable du Centre de rééducation de Boisgirard, explique comment associer le sevrage
tabagique à la réadaptation à la marche. Le patient se sentira certainement plus motivé s’il a la possibilité de
bénéficier de cette prise en charge spécialisée, et pas seulement recevoir nos simples conseils : » marchez plus
et cessez de fumer ! « Est-ce que nous devrons regretter que la cigarette électronique soit interdite dans ces
centres ? Cela méritera surement une discussion.

La sclérose à la mousse comme l’ablation des varices par le laser endoveineux est l’objet d’évaluations régu-
lières. Celles-ci permettent de mieux cerner leurs indications respectives mais aussi d’optimiser leur utilisa-
tion en vue du « meilleur traitement possible » avec le moins d’effets indésirables et le meilleur résultat à
court, moyen et long terme. C’est ce que nous montre tout d’abord A. Monfreux, l’un des plus grands experts
de la sclérose à la mousse. Il apporte des éléments – souvent mal connus – sur les caractéristiques physiques
et rhéologiques des mousses, à la base de leur supériorité d’action par rapport aux sclérosants classiques. Lisez
bien ses conclusions et ses réponses à notre expert fondamentaliste qui le titille…

ME. Vuylsteke présente les progrès récents du laser endoveineux dans la prise en charge des varices, qu’il
s’agisse de l’anesthésie sous tumescence, de laser de longueurs d’onde de plus en plus grandes, ou de l’em-
ploi de nouvelles fibres, « tulipe « ou » Never Touch ». Tous ont pour objectif d’accroître l’efficacité du laser,
traduite par une augmentation du taux d’occlusion, tout en réduisant les effets indésirables encore trop sou-
vent imputés à cette procédure. 

Même si plusieurs réunions prévues en Afrique de l’Ouest ont dû être reportées récemment, nous gardons des
contacts réguliers avec nos amis africains francophones. Preuve en est leur participation à ce numéro avec
deux articles qui méritent toute votre attention : le premier est sur les syndromes aortiques aigus (équipe du
Pr P. Zabsonre) et le second traite des accès vasculaires pour l’hémodialyse au Sénégal (service du Pr B. Diouf).
Leur discussion tient compte des recommandations les plus récentes, en particulier celles de l’ESC 2014 sur
les maladies aortiques mais nous ramène aussi à la triste réalité de leurs conditions de travail actuelles :
manque en particulier de services vasculaires spécialisés. La mondialisation dans le domaine de l’équipement
médical reste encore un concept bien loin de la médecine basée sur les faits…

L’édito du trimestre
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Nous accordons toujours une large place aux recommandations, qu’elles émanent de nos Autorités de santé
ou bien des sociétés savantes internationales. C’est pourquoi nous avons reproduit les dernières recomman-
dations nord-américaines sur la prise en charge des ulcères veineux de jambe. Je compte sur de nombreuses
réponses et commentaires qui compléteront l’analyse de Mr.Boisseau sur les aspects physiopathologiques.

Bonne Lecture et merci de vos commentaires !

Michèle CAZAUBON et Ismail ELALAMY

IMAGE DU MOIS

(merci à D. FOSTER)

IMAGE DE THROMBOSE CAVE
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